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口頭質詢
李振宇議員

就產學研進展提出質詢

政府近年持續推動產學研發展，促進經濟適度多元發展。為促進本澳院
校積極開展科技成果轉化，政府於2019年在高等教育委員會下設立“研發
成果產業化專責小組”，2023年，政府重組科技委員會，將上述專責小組
職能納入其中，並更名為“促進產學研合作專責小組”，透過科技委員會
溝通平台的角色，促進科技產業發展及科研成果轉化。同時，科學技術
發展基金推出產學研配對服務，協助本澳企業與研究單位科研成果配對。
此外，本澳與珠海於2023年10月成立“澳珠產學研創新聯盟”，促進澳珠
兩地科技資源高效流動及科研成果共享。

行政長官在其參選政綱中表示，將研究設立政府產業基金、科技成果轉
化引導基金等，聯合市場力量，共同推動產業多元發展。並表示將圍繞
澳門重點實驗室和高校科研成果轉化，積極培育高新技術初創企業，形
成本地新質生產力。

促進科研成果轉化是推動經濟適度多元發展的重要推手之一，因此，本
人提出以下質詢：

第一，經過幾年的發展，科研成果轉化在促進本地企業尤其是初創企業
發展及本地居民就業方面取得了哪些成效？

第二，對於行政長官提出設立政府產業基金、科技成果轉化引導基金的
設想，政府有何構思？政府將如何發揮相關基金的作用，以切實推動科
研成果轉化為生產力，推動經濟適度多元發展？
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